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要闻 5

崇明2021年将建成“海上花岛”
花博园区建设有序推进 展馆!一主五辅"呈向心型布置

! ! ! !本报讯 （记者 孙云）今天上
午，杨浦区在“打响‘上海文化’品
牌、打造创新文化承载区”工作会议
上透露，今年将发力文化品牌建设，
推出一系列面向年轻人、符合创新
文化特质的发力点和兴奋点。
据悉，随着杨浦滨江岸线改造

计划实施，众多承载着上海百年工
业文明的老厂房正在华丽“变身”，
杨浦百年工业博览带成为人们健身
休闲、观光旅游的公共走廊。今年，
杨浦不仅实现 !"! 公里滨江岸线
“三道”全部贯通，涵芬楼文化艺术
中心、世界技能博物馆和大桥公园
等项目也将陆续开工，并修缮永安
栈房、毛麻仓库等历史建筑，#$个
工业遗存文保建筑和优秀历史建筑
实现“建筑可阅读”“扫码听故事”，
救捞博物馆、自来水博物馆、海洋博
物馆等博物馆群集中开放。同时，以
举办为期 %个月的上海城市空间艺
术季为契机，引入世界一流艺术家
作品，打造滨水公共空间。
杨浦将成为上海城市旅游的一

大亮点。通过加强商旅文体融合联
动，以大学博物馆、滨江百年工业博
物馆、&'处历史文物建筑、江湾历
史风貌区为主线的特色文化精品旅
游线路即将设计推出。
今年，杨浦将率先基本建成现

代公共文化服务体系。其中包括建
设四级联动公共文化总分馆制、深
入实施“美丽家园”社区微更新和睦
邻家园建设、打造“一居一品”公共
文化睦邻家园、升级“杨浦文化云”、
做强“一键可达”的“()分钟公共文

化服务圈”。
为扶持重点文创产业，杨浦还

将于近期研究出台促进动漫游戏
电竞和网络视听电影等产业发展
的政策细则，设立区级文化发展项
目资金。

发力文化品牌建设 打造特色旅游线路

杨浦!"!公里滨江岸线华丽!变身"

! ! ! !本报讯（首席记者 谈璎）全球
前十大金融中心最新排名出炉，上
海去年 *月首次位列第五，今年继
续保持。'月 ((日，英国智库 +,-./

集团与中国（深圳）综合开发研究院
联合发布第 %!期全球金融中心指
数，香港、上海、北京稳居前十。
该指数从营商环境、人力资源、

基础设施、发展水平、国际声誉等方
面对全球重要金融中心进行了评分
和排名。全球前十大金融中心排名
依次为：纽约、伦敦、香港、新加坡、
上海、东京、多伦多、苏黎世、北京、
法兰克福。
本期全球金融中心指数研究了

((%个金融中心，包括 ()%个位列
正式榜单的中心和 ()个候补中心，
正式榜单中 '个新晋中心为斯图加
特、科威特和内罗毕。本期指数共采
纳 (''个特征指标，定量数据由第
三方机构提供，其中包括世界银行、
经济学人智库、经济合作与发展组
织和联合国等，同时结合了来自全
球各地共 %'0'位受访者填写的在
线问卷调查。

前五名金融中心排名与上期相
同，相互之间评分差距甚微。纽约依
旧占据领先位置，伦敦和香港的评
分与上期基本持平，新加坡、上海的
评分略有上升，分别位于第四和第
五。多伦多排名有较大幅度上涨，从
第十一上升至第七。
本次排名中绝大多数金融中心

的评分有所提高，整体呈现良好发
展态势。亚太地区排名前五的金融

中心平均分已超过其他区域，整体
稳健上升，1 个金融中心排名进入
前十五，分别是香港、新加坡、上海、
东京、北京、悉尼、深圳、墨尔本。北
美地区，加拿大的金融中心多伦多、
蒙特利尔和温哥华评分显著增长。
西欧地区金融中心评分仍不稳定，
苏黎世、法兰克福、巴黎和都柏林或
受益于英国“脱欧”，评分有所上升。
本期指数中，中国内地有上海、

北京、深圳、广州、青岛、天津、成都、
杭州、大连 *个城市进入榜单。其中2

上海保持全球第五，与上期持平。
+,-./ 是位于伦敦的知名智

库。%))0年 '月，+,-./集团发布了
第一期全球金融中心指数，该指数
持续对全球主要金融中心进行竞争
力评估和排名。全球金融中心指数
于每年 '月和 *月分别更新一次，
持续受到全球金融界的广泛关注。

上海继续位列全球第五
全球十大金融中心最新排名出炉

! ! ! !春暖花开季，%)%(年第十届中
国花卉博览会筹备工作进入新阶
段。昨天，《崇明迎花博 1))天行动
计划》发布，1项建设目标、1%个建
设管理项目安排正有序推进。花博
园地区将建设成为崇明中部崛起的
重要功能区、面向世界服务全国的
花卉创艺博览区、低碳环保持续发
展的绿色经济承载区、尊重自然启
迪未来的生态文明先行区，助推崇
明建成“海上花岛”。
去年 &月 *日，中国花卉协会

现场公布评定计票结果，上海市崇
明区获 %)%(年第十届中国花博会
承办资格，主题为“花开·中国梦”。
今年初，第十届中国花博会形成花

博园地区专项规划和花博园总体规
划方案，上个月花博园地区专项规
划已完成公示。花博园地区规划范
围总面积约为 ()平方公里，包括花
博园主展区、东平国家森林公园拓
展区、配套服务区，总体空间结构为
“三区、一心、一轴、六馆、六园”。《崇
明世界级生态岛发展“十三五”规
划》提出，要结合生态要求和产业发
展，打造“海上花岛”，建设花田、花
溪、景观廊道，塑造点线面相结合的
花岛大地景观。

根据昨天发布的行动计划，到
%)%) 年全面建成花博园区各类建
设项目，努力将花博园建设成为尊
重自然肌理、彰显田园风貌、体现生

态特色、实现持续发展的国际花卉
博览园。园内“六馆”为“一主五辅”
六个展馆，面向复兴馆呈向心型布
置，其中永久展馆为复兴馆、世纪馆
和竹藤馆，临时展馆为花艺馆、百花
馆和花栖堂。

花博主轴总长 $$$ 米、宽 $)

米，是串联花博园南北片区的空间
主轴，连通迎宾广场、世纪馆、复兴
广场和复兴馆等功能区，沿线将布
置百岁花坛、百柱花廊、百米花桥
等，生动演绎中国共产党百年历程。

崇明将新建、改建、扩建、提升
一批酒店、宾馆，培育一批开心农
场、崇明生态民宿、花博人家，整合
全区旅馆、餐饮资源，重点打造一批

特色酒店、特色餐饮，满足游客多层
次需求，打造一批花博旅游精品线
路，到 %)%)年基本形成完善的旅游
服务体系。
崇明将启动生态大道、环岛景

观道、陈海公路提升改造、北沿公路
改扩建、增添高速客轮、新辟水上航
线、开通花博专线等一批综合交通
项目，助力崇明形成外部快速交通
服务体系和覆盖三岛的综合交通服
务体系。
目前，一张“迎花博 1))天行动

计划重点任务分解表”已将 1%个建
设管理项目的工作内容、节点计划、
牵头部门和配合部门全部清晰列
明，一目了然。 首席记者 范洁

! ! ! !本报北京今

日电 （见习记者
潘子璇）%)(* 年
中国经济开局如
何世人关注。在今
天上午国新办新
闻发布会上，国家
统计局新闻发言
人毛盛勇发布了
(3% 月份统计数
据，表示 (4% 月
中国经济继续运
行在合理区间，保
持总体平稳、稳
中有进发展态势，
向好的趋势逐步
显现。

#4% 月份数
据中一些指标继
续保持平稳，有些
指标出现了回落，
该如何看今年开
局的中国经济表
现？毛盛勇表示，
投资、消费总体呈
现国内需求稳中
有升。

从 投 资 来
看，#4% 月份，固
定资产投资同比
增长 $5(6，增速
比上年全年加快
)5%个百分点。从
去年 * 月开始，

投资增速就出现企稳回升的趋
势。从消费来看，(4%月份，社会
消费品零售总额同比增长 15%6，
增速与去年 (%月份持平；如果扣
除价格因素，实际增长 05(6，比
(%月份加快 )5!个百分点。从生
产端还是需求端看，结构优化的
趋势都在延续，外贸结构也在不
断优化，出口保持增长的同时结
构也在优化，一般贸易比重在提
高。另外，就业、物价总体稳定；市
场预期趋势向好。

! 世界技能博物馆和涵芬楼文化艺术中心效果图 ! 杨浦滨江岸线设计效果图 杨浦区文化和旅游局 供图
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! ! ! !领导少说!让基层代表先说多

说" 新华社报道聚焦全国两会会

风! 发现在有限的审议时间中!领

导把时间更多地留给了基层的代

表"一位全国人大代表说!审议时!

来自基层的代表发言更踊跃了!

#官话$#客套话$少了!来自基层的

好声音多了%

今年全国两会期间!央视报道

了习近平总书记的 ! 场下团组活

动!发现在 "个地方代表团每省 #

个人的发言名单里! 头一回没有

了省领导" 省委书记简短开场后!

直接由基层代表发言" 在人民大

会堂东大厅! 不时出现总书记与

代表热烈交流的场面" 给基层代

表委员留出更多的发言空间和交

流机会! 更真实地反映民情&民

意&民智&民忧!这样的清新之风!

必将激发更多好声音! 也是两会

应该有的氛围"

'知屋漏者在宇下!知政失者

在草野" $基层代表委员原汁原味

的发言!直观反映着政策得失&百

姓生活" 要更多了解民情&民意&

民智&民忧!更多掌握基层的真实

情况! 就得多多倾听来自基层的

声音"

可以发现!不少基层代表委员

的语言很有'画面感$"正是因为他

们身处一线!掌握'一手材料$!所

以他们的话十分鲜活! 甚至 '麻

辣$" 譬如!关于近日热议的'基层

减负$话题!一位担任社区党总支

书记的全国人大代表就说!'上午

发通知&下午要情况$的极端做法

必须叫停" 对于基层重负!这位代

表显然有着切身感受"让基层代表

委员更多发言!更多地表达真实的

所思所感!能够凝聚起更广泛的社

会共识!让决策更有针对性&操作

性&实效性!经得起时间和实践的

检验"

领导少说!基层多说!套话少

了!好声音多了((这些现象得到

'点赞$!其实也反映出以往存在的

一些问题%时间有限!领导说得多!

基层的发言机会就少)审议讨论时

说套话!更是对宝贵时间的无谓消

耗% 两会会风求'实$!就要更多地

鼓励基层代表委员大声发言&多多

发言! 而且要避免空泛的讨论!让

更多真知灼见迸发出来%

多听来自基层的声音
纪 玉
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